
Nota Editorial

En homenaje al 116 aniversario de la caída en combate de José Martí la Cátedra José Martí de la Universidad de Oriente dedica este número de la revista Santiago a ese gran hombre que fue nuestro Apóstol

José Martí (1853-1895) es el Héroe Nacional de Cuba, el apóstol y guía de la revolución cubana y uno de los grandes independentistas de América Latina. Martí fue revolucionario, escritor, poeta y enciclopedista que se proyectó de manera creadora tanto en las ciencias sociales y humanísticas como en las ciencias técnicas.

El pensamiento martiano tiene, como se observa en los textos presentados en este número de la revista Santiago, plena vigencia en la actualidad, puesto que sus ideas describen de manera esencial los problemas actuales que vive el mundo y planteaba una solución donde primaría la soberanía, la libertad y el respeto entre los pueblos independientemente de sus características.

Martí organizó la guerra necesaria de 1895 en Cuba a través del Partido Revolucionario Cubano, el cual lo fundó como la organización espontánea sobre la base de la razón de todo un pueblo contra el colonialismo español y los Estados Unidos como centros de poder internacional. La consigna martiana "Con todos y para el bien de todos" expresa de una manera fiel y exacta, la idea martiana de forjar una patria unida en sus más disímiles componentes.

Partiendo de la inspiración que representa para el trabajo en todas las esferas de la vida-política, social, científica, estudiantil y revolucionaria- la vida y obra de José Martí, la Cátedra que lleva su nombre, surge con la intención holística de proyectarse en la profundización de las investigaciones, estudios de pre-grado y post-grado en las diferentes ciencias sociales, humanísticas y técnicas, en la difusión de los grandes aportes tanto de su propio pensamiento como de otros insignes hombres de todas partes del mundo, fiel a la aceptación martiana de la creación y el genio donde quiera que estuviera, siempre y cuando contribuyera al perfeccionamiento y condición revolucionaria de los hombres y pueblos.

La Cátedra José Martí se plantea como **objetivo** divulgar la vida y obra martiana, así como el quehacer práctico-revolucionario de América Latina y del mundo entre estudiantes, profesores, científicos y hombres del pueblo en general con la certeza de que el pensamiento martiano puede estimular a despertar las mejores cualidades humanas de las personas y realizar enfoques sui-géneris de las más disímiles situaciones y creaciones. La Cátedra se plantea como objetivo incentivar la actividad científica desde

una perspectiva creadora en función del progreso de la humanidad como Martí concibió a las ciencias. La Cátedra se plantea el intercambio académico entre especialistas de diferentes ciencias en diferentes partes del mundo en correspondencia con el pensamiento martiano de que "Patria es humanidad"

CARACTERIZACIÓN DE LA CÁTEDRA

La Cátedra José Martí de la Universidad de Oriente se encuentra organizada desde hace más de 20 años con miembros de las diferentes carreras que la conforman tanto de las ciencias sociales y humanísticas como las técnicas. Un gran peso en ella lo tienen los profesores y estudiantes. Anualmente se realiza el Seminario Juvenil Martiano y el Encuentro de Estudios Martianos, en los cuales estudiantes y profesores tienen la oportunidad de proyectarse en su labor científico-investigativa.

La dirección de la Cátedra consta de un Presidente (Dr. Omar Guzmán Miranda) y tres Vice- presidentas, las cuales dirigen las tres comisiones que componen la estructura de nuestra entidad.

La estructura de la Cátedra está dada por tres comisiones de trabajo:

-Comisión docente-investigativa, la que se dedica a la introducción del Programa Martiano en la docencia de pregrado de la Universidad, organización y desarrollo de los Seminarios Juveniles Martianos con la participación de los estudiantes y el apoyo de los profesores, preparación y organización de cursos de post-grado, entrenamientos y maestrías sobre Martí u otros pensadores.

-Comisión de aplicación del pensamiento martiano, la que realiza la labor de orientación de la familia, la juventud, la niñez y las entidades laborales para alcanzar una formación integral y revolucionaria desde una perspectiva martiana pero incorporando creadoramente a otros pensadores. Se desempeña en comunidades, escuelas y centros laborales.

-Comisión de divulgación e historia, la cual se desempeña en la difusión de todas las tareas que realiza la cátedra, en la conmemoración de las principales fechas históricas y en las labores de intercambio con diferentes instituciones y países desde su historia y proyecciones sociales y científicas.

En la cátedra como resultado de su política científica se han defendido siete doctorados y 46 tesis de maestrías. Desde la Cátedra se desarrolla la única maestría martiana en el país, maestría de Ciencias Sociales y Pensamiento Martiano y el Proyecto cultural martiano "Martí Práctico".
